

令和4年度学校だより

学校教育目標 自主 責任 明朗



# 六中だより 1月号

開校43年目

〒352-0023 埼玉県新座市堀ノ内3-11-1

TEL 048-478-2764 FAX 048-482-0136

HP <http://www.c-niiza.ed.jp/j-dairoku>

全生徒数：658名



卯（うさぎ）年を迎えて、飛躍の年に  
～ 美しく・温かく・常に前進 ～

校長 齊藤 直之

保護者の皆様・地域の皆様におかれましては、健やかに新春をお迎えのことと存じます。本年も生徒一人一人がいつも笑顔で生き生きと活動できる1年となりますよう、職員一同力を尽くしてまいります。昨年に引き続き本校の教育活動に対しまして、温かな御理解と御協力を賜りますよう、よろしくお願い申し上げます。

さて、「1年が年々短く感じられるなあ」そんな風を感じたことはありませんか。19世紀のフランス哲学者ポール・ジャネは、年を重ねると1年が短く感じられることを心理学的に解明しました。例えば50歳の人間にとって1年の長さは人生の50分の1程ですが、10歳の子供にとっては10分の1に相当するのだそうです。

そう考えると、子供たちの1年はとても大きな意味をもっていると言えるでしょう。感受性豊かな子供の頃の経験は、新鮮な驚きに満ちているため、経験の内容が豊富で長く感じられるのです。約2週間の冬休み、ご家族で様々な体験をされたかと思えます。年末年始の行事や旅行、共通の趣味など。大人にとっては、毎年の繰り返しと感ずることもありますが、子供たちにとっては、新たな視点が加わり、様々な発見と成長があります。

今年「卯年」です。一説によると、卯年は、芽を出した植物が成長していき茎や葉が大きくなる時期で、目に見えて大きく成長する年だといわれています。

また、うさぎは跳びはねることから、飛躍するという象徴になります。世界各国でもうさぎは、「縁起が良い」と言われ、親しまれています。

「うさぎの上り坂」これは、うさぎが坂を勢いよく登る姿から連想された、ことわざです。簡単に跳びながら進んでいく姿は、「物事が問題なく解決する」ことを表します。春の象徴でもあり、暖かくなり始めると、うさぎは野に出てきます。これは、春の訪れを予告させると共に、「学業成就」や「商売繁盛」を期待させます。

さらに、うさぎは漢字で「兎」。これは「免（まぬが）れる」に似ていて、悪運や厄から免れることにかけてます。容姿からも、うさぎの可愛らしい見た目は、人を魅了することから、人間関係を「穏やか」にすることにもつながると言われているそうです。

第六中学校も、卯年にあやかりまして、皆様方の声を真摯に受け止めながら、穏やかな雰囲気を大切に、「常に前にジャンプ」する教育活動を推進するよう、努めて参ります。御協力をお願いします。